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SC Wohlensee 50. ordentliche Hauptversammlung 2023  
 
Berichte der Bereiche  
 
 

Präsident: Ronald Bandi   
 
 
Liebe Mitglieder 
 
 
50 Jahre Sportclub Wohlensee 
 
Am 16.und 17. Juni 2023 haben wir das Jubiläum 50 Jahre SC Wohlensee mit einem Fest in der Ey in 
Hinterkappelen gefeiert. Am Freitagabend haben wir mit unseren Sponsoren, den Donatoren und 
diversen Gästen angestossen. Gelegenheit, um Danke zu sagen. Ich möchte dem Event-Team und den 
zahlreichen Helfer:innen für die Organisation und Durchführung herzlich danken. Ihr habt ein grossartiges 
Fest organisiert.     
 
Ein besonderer Dank gebührt auch Ruedi Kräuchi für die Erstellung des Festführers, der allen 
Haushalten in der Gemeinde Wohlen zugestellt wurde. 
 
Nicht vergessen möchte ich unsere Sponsoren und Inserenten, die das Fest und den Festführer erst 
ermöglicht haben.   
 
 
Rückblick Saison 2022 / 2023 
 
Über die sportlichen Ereignisse der letzten Saison berichten meine Kollegen:innen vom Vorstand. 
 
 
Vorbereitung neue Saison 2023 / 2024 
 
Die letzten Wochen waren sehr hektisch. Verzweifelt haben wir Betreuer:innen für den Junioren- und 
Kinderfussball gesucht. Viele Aufrufe an die Mitglieder, Publikation in der Gemeindeinfo und im 
Festführer. Keine Reaktion. Keine Personen, die sich freiwillig gemeldet haben! Dank unzähligen 
Überzeugungsgesprächen haben wir, mit Ausnahme für zwei Mannschaften, eine Lösung gefunden. 
 
Die ersten Meisterschaftsspiele und KIFU-Turniere sind gespielt und wir suchen nach wie vor 
Betreuer:innen für die zwei Mannschaften. Das entspricht ganz und gar nicht unserer Philosophie. Wir 
wollen allen Jugendlichen die Möglichkeit bieten, beim SC Wohlensee Fussball zu spielen. Die 
Infrastruktur für die Teilnahme von mehr Mannschaften am Meisterschaftsbetrieb wäre eigentlich 
vorhanden. Ich hoffe, dass wir für die beiden Mannschaften eine Lösung finden und keine Mannschaft 
gestrichen werden muss. Herzlichen Dank an alle, die zur Lösung beitragen oder beigetragen haben. 
 
 
Was bringt die Zukunft? 
 
Der Vorstand wird immer kleiner. Immer mehr Aufgaben müssen auf die wenigen verbliebenen Schultern 
verteilt werden. Neben meinem Amt als Präsident werde ich in der neuen Saison auch a.i. die 
Verantwortung für das Sponsoring und a.i. die Verantwortung für die Events übernehmen. Nach dem 
Rücktritt von Ruedi Kräuchi als Verantwortlicher Kinderfussball ist absehbar, dass ich - zusammen mit 
den verbliebenen Vorstands-Mitgliedern - auch einen Teil dieser Aufgaben übernehmen muss. Oder es 
passiert noch ein Wunder. Die Hoffnung stirbt zuletzt. Das kann mittel- und langfristig nicht gut kommen!  

Grundsätzlich hat der SCW mit der vorhandenen Infrastruktur, den über 150 Jugendlichen aus der 
Gemeinde Wohlen (mit Warteliste im Kinder-Fussball), über 100 Aktivmitgliedern, der Unterstützung der 
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Gemeinde, der Donatoren und der langjährigen Sponsoren eine ausgezeichnete Ausgangslage. Das 
grösste Problem ist die immer grösser werdende Erwartungshaltung der Mitglieder und der Eltern 
und die immer kleiner werdende Unterstützung derselben. Ich bin mir bewusst, dass die meisten 
Vereine vor die gleichen Probleme gestellt sind. Es scheint aber auch Vereine zu geben, die diese 
Sorgen nicht haben. Dann frage ich mich jeweils, was diese anders und besser machen!  

Ohne Umdenken und Mitarbeit wird es für den SC Wohlensee, wie für alle anderen Vereine, 
schwierig, eine erfolgreiche Zukunft zu haben. Seit Jahren schaffen wir es immer wieder gerade noch, 
den Trainings- und Spielbetrieb sicherzustellen. Es fehlt uns aber die Kraft und die Zeit, den Verein für 
die Zukunft nachhaltig aufzustellen und wieder einmal ein grösseres Projekt zu realisieren (z.B. Ersatz 
Licht Hauptfeld, Kunstrasen).  

Die Alternative wäre, dass die Vereine professionellere Strukturen mit Entschädigung für die Funktionäre 
schaffen, was sich aber stark auf die Höhe der Mitgliederbeiträge auswirken würde. Dies würde auch 
bedeuten, dass sich nicht mehr alle Familien die Beiträge leisten könnten. 

Es liegt an den Mitgliedern und Eltern, mitzuentscheiden, wie die Vereine in Zukunft organisiert 
sein werden. 

 
Abschied und Dankeschön 
 
Ende Saison gilt es auch immer wieder Abschied zu nehmen. Von Funktionär:innen, Trainer:innen und 
Helfer:innen. Herzlichen Dank für euren Einsatz für den SC Wohlensee.  
 
Ganz speziell bedanken möchte ich mich bei Ruedi Kräuchi, der wie erwähnt als Verantwortlicher KiFu 
zurücktritt und nach seinem jahrzehntelangen Engagement eine grosse Lücke hinterlässt. Ich bin sehr 
dankbar, dass uns Ruedi bei verschiedenen Aktivitäten noch unterstützt und er uns eventuell in anderer 
Funktion noch erhalten bleibt.  
  
Herzlichen Dank auch an Manuela Lehmann für ihren grossen Einsatz in den letzten Jahren als 
Verantwortliche Events. Manuela wird in anderer Funktion dem Vorstand erhalten bleiben. 
  
Mein weiterer Dank gilt Ernesto Mantelli für seinen jahrelangen Einsatz im Clubbeizli und für die Anlage.  
 
 
Save the date: 
 
Lotto: 10. und 11. November 2023, Kipferhaus, Hinterkappelen 
Sommerfest 2024: 15. Juni 2024, Sportplatz Ey, Hinterkappelen 
 
 
Meinem Team vor und hinter den Kulissen danke ich für das unglaubliche Engagement und Herzblut, für 
die Loyalität und das Vertrauen. Und nicht zuletzt bedanke ich mich herzlich bei allen unseren zum Teil 
langjährigen Sponsoren. Ohne ihre finanzielle Unterstützung wäre Fussball in der Ey nicht mehr möglich.   
 
Berücksichtigt beim nächsten Einkauf, bei den nächsten Anschaffungen oder Renovationen 
unsere Sponsoren. Herzlichen Dank.     
 
 
Ronald Bandi 
Präsident 
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Leiter Infrastruktur: Alexander Rychener 
 
 
Hallo zämä. 
 
Ich möchte mich bei Roni, den anderen Vorstandsmitgliedern und dir Heidy, recht herzlich für die 
wertvolle Arbeit und euren unermüdlichen Einsatz für unseren Verein bedanken. 
 
Liebe Anwesende, mit eurer Teilnahme an der HV, unterstützt und bedankt ihr euch für unsere geleistete 
Arbeit. 
 
Mercu viu mau. 
 
Zu den Plätzen: 
 
Ohne grosse Vorbereitung wurde das Einwintern realisiert. Herzlichen Dank den Helfern für Ihre flexible 
und spontane Mithilfe. 
 
Ein riesiger Dank auch an Sepp Küng, unseren Platzwart für seinen unermüdlichen Einsatz und Super 
Job für Super Plätze. 
 
Nach dem Lotto war dann nochmals Handarbeit gefragt. 
 
Nathan Wyss und ich haben zusammen die 5m Räume und ein bisschen darüber, die defekten Stellen 
abgetragen und neue Rasenziegel verlegt. So war dann im Frühjahr nicht mehr viel zu sehen von den 
zahlreichen, unnötigen Trainingseinheiten auf den Haupttoren. Ja man könnte vermehrt die 5m Räume 
schonen in dem man ein mobiles Tor aufstellt. 
 
Anfangs Rückrunde ist es immer sehr Nass auf unseren Spielfeldern, dies auf Grund des hohen 
Grundwasserspiegels und fehlender Sonneneinstrahlung. So mussten auch dieses Jahr einige 
Startspiele verschoben werden. Glücklicherweise fanden wir noch einige Kunstrasenplätze zum 
Ausweichen. 
 
Was sonst noch so alles gemacht wurde in Hinblick zum 50 Jahre Jubiläum. 
 

• Neuer Anstrich Garderobentrakt 

• Neue Platten beim Schuhwaschbrunnen 

• Neuer Sockel Tennis- und Ringseite 

• Neuer Anstrich Holzbalken Fensterfront Beizli 

• Kärchern der Terrasse 

• Allgemeine Reparaturen / Service der Lüftung etc. 

• Rodungsarbeiten zwischen Hauptplatz und Tennis 

• Schachtvorbereitung für Neuen Wasseranschluss Hauptfeld 

• Aufräumen des Materialraumes  

Ein grosses Merci den zahlreichen Helfern und Unternehmen für Ihre tolle Arbeit. 
Merci Kevä, Roci, Schängu, Minder, SanHeiz, Signoroni, Läderach, Buffolino und FarbKultur 
 
Wünschenswertes: 
 

• Helft mit, die Anlagen in Schuss zu halten 

• Littering unterbinden, liegengelassenes wegräumen. 

• Wer Sonnenschirme aufstellt, räumt diese weg, oder spricht sich ab mit nachfolgendem Trainer 

• Sorge tragen zu den Gebäuden, Geräte und Plätze insbesondere zur Holztribüne! 

• Ein Blick zurück... 

• ist alles weggeräumt 
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• ist abgeschlossen 

• ist das Licht aus 

• isch gmüttelt 

• Tornetze aufgehängt 

• Ist Haupthahn vom Wasser abgestellt 

• Wie sieht die Garderobe aus und die vom Gegner? 
 
Danke für eure tatkräftige Mithilfe 
 
Alex 
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Leiter 11er-Fussball: Joshua Schmidli  

 
Ich habe den Posten des Leiters vom 11er Fussballs im Januar übernommen und blicke auf ein 
intensives sowie spannendes erstes Halbjahr zurück. Unerwartet war ich gleich mit der Aufgabe der 
Trainersuche für die erste Mannschaft konfrontiert. Fabian Walther hat nach sechs erfolgreichen und 
schönen Jahren seinen Rücktritt erklärt. Als erstes will ich mich hier bei ihm für seine Arbeit, seinen 
Einsatz und seinen familiären Umgang mit dem Team bedanken. Wir als Verein sind stolz dich als 
Trainer gehabt zu haben. Unter Fäbu konnten die ersten Aufstiegsspiele für die 2. Liga in der 
Vereinsgeschichte erreicht werden. Merci Fäbu! 
 
Nun kommen wir zu den Saisonresultaten. 
 
Unsere ‘’Eis’’ schloss die Meisterschaft im Mittelfeld auf dem fünften Rang ab. Nach einer 
hervorragenden Hinrunde und dem dritten Zwischenrang waren die Erwartungen für die Rückrunde hoch. 
Den geringen Punktabstand auf den Tabellenersten wollte man mit einer guten Rückrunde wett machen, 
um noch ein Wörtchen um den Aufstieg mitreden zu können. Eine tiefe Trainingspräsenz, viele verletzte 
Spieler und der fehlende Biss über die Schmerzensgrenze hinauszugehen, führten jedoch dazu, dass 
nicht an die guten Leistungen der Herbstrunde angeknüpft werden konnten. Ein Highlight gilt es aber 
hervorzuheben. Im April stand vor heimischer Kulisse das Cupspiel gegen die Grossmacht Bosporus 
(Aufsteiger 2. Interregional) an, welches leider nach einer umkämpften und spannenden Partie mit 3:4 
verloren ging. 
 
Die zweite Mannschaft hatte eine schwierige Saison. In der Winterpause standen viele Zeichen auf 
Abstieg. Mit viel Kampf und Überzeugung konnten die Spieler gemeinsam mit ihrem Trainer, Stefan 
Herrmann, mehrere Gänge hochschalten und den Abstieg verhindern. In der Rückrunde haben sie 
gezeigt, was im Team steckt und dass mit harter Arbeit viel zu erreichen ist. Als Highlight hebe ich hier 
gerne den prestigeträchtigen Derbysieg gegen Goldstern heraus. 
 
Die dritte Mannschaft erreichte in ihrer ersten 4. Liga Saison einen guten 7. Rang. Das junge Kader 
überzeugte mit seiner Spielfreude und Unerschrockenheit. Das Herausragendste an ihrer Saison war 
aber ihre Fairplaywertung. Unsere ‘’Drü’’ war das fairste Team der ganzen Schweiz! Niemand hat 
weniger Fouls begangen und somit weniger Strafpunkte geholt als sie. Wir sind unheimlich stolz auf diese 
Leistung und gratulieren Harry wie dem ganzen Team herzlich zu diesem Erfolg. Ihr seid ein Vorbild für 
all unsere Mannschaften. 
 
Die B-Junioren standen diese Saison das letzte Mal unter der Leitung von Fabian Imfeld. Er hat per 
Saisonende seinen Rücktritt bekannt gegeben. Gemeinsam wollten sie den Aufstieg in die 1 Stärkeklasse 
schaffen und so zum Abschluss noch ein Zeichen setzen. Trotz vier Siegen aus sieben Spielen gelang es 
ihnen nicht den ersten Platz zu erreichen. Sie beendeten die Saison auf dem starken dritten Rang. Ich 
möchte mich hier für den langjährigen Einsatz von Fabian Imfeld als Trainer bei diversen 
Juniorenmannschaften bedanken. Er war immer mit Herzblut dabei und hat den Junior:innen sehr vieles 
beigebracht. Danke! 
 
Die C-Junioren konnten unter Mario Perez zweimal die 1 Stärkeklasse halten. Durch fleissiges Training 
haben sie sich stetig verbessert und konnten sich in der Rückrunde einen Platz besser klassieren als im 
Herbst.  
 
Zum Schluss bedanke ich mich bei allen Trainer:innen für die gute Arbeit und bei allen, welche das 
Fussballspielen am Wohlensee ermöglichen. Wir sind wirklich dankbar! 
 
Jogi 
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Leiterin Events: Manuela Lehmann 
 
 
Ein ereignisreiches Jahr liegt hinter uns. Endlich konnte im November 2022 unser traditionelles Lotto 
wieder stattfinden. Nachdem sich die Covid Situation im Verlaufe des Jahres immer weiter entschärfte, 
beschloss das Event-Team die Planung zu starten. Das durchgeführte Lotto wurde ein voller Erfolg. An 
beiden Abenden durften wir einen gut gefüllten Saal und viele glückliche Gewinner sehen. Aber nach 
dem Lotto ist normalerweise vor dem Lotto. Jedoch durfte/musste noch das zweitägige Jubiläums-
Sommerfest zum 50. Geburtstag des SCW organisiert werden. Dass so ein Fest kein Selbstläufer ist, 
zeigte sich während der Planung immer wieder. Manchmal war es echt zum Haare raufen, Anfragen 
wurden nicht oder nur schleppend beantwortet, Kleinigkeiten gingen gerne mal vergessen. Trotzdem 
dürfen wir auf einen gelungenen Anlass und ein grossartiges Fest zurückblicken. Sowohl am Freitag, 
während des Donatoren/Sponsoren Apéros, mit Oli Kehrli, als auch am Samstag mit Operation Zero 
wurde geschunkelt, mitgesungen, das Tanzbein geschwungen, einfach was gerade Spass macht.  
 
Ich bedanke mich ganz herzlich beim Event-Team für die tolle Arbeit, bei allen Besuchern, welche unsere 
Anlässe immer zum Erfolg führen und in diesem Jahr, speziell beim TV Wohlen, welcher am 
Freitagabend vom Sommerfest wesentlich zur Stimmung und zum Umsatz beitrugen ☺ 
 
Für das Event  
 
Manu Lehmann 
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Leiter KIFU: Ruedi Kräuchi 

 
Auch dieses Jahr blicken wir auf eine intensive, spannende Saison 22/23 zurück in der von uns 
Verantwortliche viel gefordert wurde. Die Tatsache, dass nicht für alle Teams Trainer gefunden werden 
konnten, bedeutete für mich als KIFU-Verantwortlicher einen erheblichen Mehraufwand. Mussten doch 
die Spieler/Teams aufgeboten, Turnierbetreuer gesucht und auftauchende Probleme (Spielermangel) 
möglichst rasch gelöst werden. Dank der unermüdlichen Unterstützung von einigen Eltern hat das aber 
bei den Fa-Junioren wunderbar geklappt. 
 
Wenn ich dann auf dem Platz stehe und die glänzenden Augen der Junioren sehe, tolle Spielzüge 
beobachten kann und die Emotionen bei den Jüngsten spüre, ist der ganze Aufwand und Ärger 
vergessen und ich weiss, warum ich den Aufwand betrieben habe. 
Ich möchte mich ganz, ganz herzlich bei allen Trainern, Betreuern und Eltern für die enorm wichtige, 
ehrenamtliche Arbeit danken. Mir ist immer wieder bewusst, dass es neben allen anderen Aufgaben im 
Leben, nicht einfach ist, alles unter einen Hut zu bringen, um sich häufig auch noch den Kritiken seitens 
Eltern zu stellen. 
 
Leider ist es den Verantwortlichen nicht gelungen in der neuen Saison für alle Teams einen Trainer, ein 
Trainerteam zu finden. Das ist extrem traurig und bedenklich, denn jeder Junior des SC Wohlensee hat 
einen kompetenten, motivierten und engagierten Betreuer verdient. 
Ich finde es schade, lassen sich nicht mehr Aktivspieler, Senioren oder ältere Junioren überzeugen, 
etwas von dem auf dem Fussballplatz zurückzugeben, von dem sie selber auch jahrelang profitieren 
konnten. Konsequenz der fehlenden Trainer ist der erhöhte Aufwand für die Verantwortlichen, 
vereinswechselnde Junioren und keine Konstanz in den betroffenen Teams. 
 
Aufgrund dieser Probleme und auch anderen Punkten die für mich nicht mehr stimmen, habe ich mich 
entschlossen, nach über 30 Jahren als Verantwortlicher zurückzutreten und den Vorstand des SC 
Wohlensee zu verlassen. Ich wünsche dem SC Wohlensee, dass sich die personellen Engpässe auf allen 
Ebenen lösen, indem sie genügend Freiwillige finden, die mithelfen den Verein in eine ruhige, sportlich 
erfolgreiche Zukunft zu führen. 
 
Ruedi Kräuchi 
 


